

NOTA MILITAR

La guarnición de Almería

Toda la ciudad se lamentó de que, por inevitables necesidades, las fuerzas del regimiento infantería de Córdoba que hallábase aquí destacadas marchasen a Marruecos; pero nadie, que nosotros sepamos, ha realizado gestión alguna para que otras fuerzas reemplacen a las que ausentáronse.

Ha ocurrido lo que siempre acontece en Almería: queremos que graciosamente se nos dé todo, sin la menor molestia por nuestra parte; sin que la reclamación que en nuestro derecho se fundamenta, preceda a las satisfacciones que anhelsmos.

Si desde el punto y hora en que salieron de aquí las dos compañías del regimiento de Córdoba, hubiéranse practicado con empeño, de verdad, las gestiones oportunas, a fin de que no quedase desguarnecida esta capital, como lo aconsejan las conveniencias de órdenes diversos que no puede el Gobierno desconocer, probablemente habríanse ordenado la sustitución inmediata de aquellas compañías, como se ha ordenado en otros puntos de donde también salieron fuerzas para Marruecos, a pesar de que, sinó de infantería, de otras armas permanecían en ellos, diferentes unidades.

Así ha pasado en Granada. Al marcharse de la vecina ciudad, el regimiento de Córdoba, quedáronse allí el 12.º montado de Artillería y el de caballería de Lusitania, y, no obstante, las corporaciones de Granada y la representación de esta capital en las Cortes, han pedido incesantemente que fueran sustituidas las fuerzas del *Sacristado* que salieron para el *Mogreb*. Las perseverantes reclamaciones de los granadinos han sido atendidas, como podrá verse por los siguientes que publican los diarios de la cerada capital recibidos en Almería ayer tarde:

«En un tren especial—dicen—llegó anoche a Granada, a las 8.40, procedente de Málaga, de donde había salido a las 10.40 de la mañana, el segundo batallón del regimiento infantería de Mallorca núm. 13.»

«En la estación esperaban la banda de música del regimiento de Córdoba y numeroso público, que aplaudió a la llegada del tren.»

«El batallón salió formado desde la estación al cuartel de la Merced, yendo a la cabeza la citada banda de música.»

«Aguardaban en el cuartel del Triunfo el teniente coronel de Córdoba señor Díaz Barrientos, el comandante señor Alcántara, los capitanes señores Ballo y Alcántara, y los tenientes señores Hernández Font, Aporta, Zárate e Higueras.»

«Formaron las fuerzas de Mallorca en el patio del cuartel, y una vez montada la granada, se distribuyeron en las compañías y dormitorios.»

«El segundo batallón de Mallorca se compone de 800 hombres.»

«La plana mayor la forman el teniente coronel don Romualdo Martínez, el comandante don Gregorio Lleo y el teniente ayudante don Carlos García Vallejo.»

«La primera compañía está mandada por el capitán don Eladio Flores, primeros tenientes don Manuel Asensio y don Carlos Sánchez Peralta y segundo don Baltasar Guita.»

«La segunda por el capitán don José López Vaca, primeros tenientes don José Torres Fontela y don Alfredo Escobar Huerta, y segundo don José Guinón.»

«La tercera por el capitán don Enrique López Piña, primer teniente don José Camaña, y segundos don Juan López Piña y don Joaquín López Ballesteros.»

«La cuarta, por el primer teniente don José Alzu Cifre y segundo don Manuel Bana.»

Romanos y los reporters

POR TELEGRAMA

Conferencia con Luque. La marcha de los reyes. Ministros de viaje.

Madrid, 24.—El jefe del Gobierno, señor conde de Romanos, celebró esta tarde una extensa conferencia con el ministro de la Guerra, señor Luque, que regresó por la mañana de San Sebastián.

Después recibió el conde a los reporters, manifestándoles que su entrevista con el ministro de la Guerra tuvo por objeto cambiar impresiones sobre los asuntos de Marruecos.

Agregó que los reyes doña Victoria y don Alfonso saldrán esta noche con dirección a Londres, deteniéndose en París solamente unas horas, guardando riguroso incógnito.

Añadió que el sábado próximo llegará a esta corte el ministro de Estado, señor López Muñoz, quien permanecerá en Madrid todo el tiempo que los reyes estén en el extranjero.

Dijo luego que el Consejo que se celebrará el lunes venidero, asistiendo a todos los ministros.

Por último, dijo que esta noche marchará a Sevilla el ministro de Gracia y Justicia, señor Rodríguez de la Borbolla, de donde regresará el próximo domingo.

LA BESTIA HUMANA

Hijo desnaturalizado

Ayer mañana ocurrió en la calle de Rego un hecho repugnante, que fué objeto de las más ardientes censuras por parte de todas aquellas personas lo presenciaron.

Un hijo de naturalizado, Gaspar González Cobos, para ventilar asuntos de familia, no tuvo otros razonamientos que los de apelar brutalmente a su propia madre, Cayetana Cobos de las Heras.

A los gritos que la infeliz madre dió, acudieron numerosísimas personas y el cabo de la guardia municipal Antonio Ibarra, que detuvo al desnaturalizado hijo.

Este, que es rascadizo en tan infames hechos, fué puesto a disposición judicial.

DE LOS POETAS

Ruinas y sombras

De rayos preñada la negra tormenta, afuera descarga sobre fértil vega sus aguas, sus piedras, sus líquidas centellas, convirtiendo en ruinas la bella foresta.

Así de la lengua la frase maléfica, sin piedad cayendo sobre la inocencia, envuélvela en sombras oscuras y densas, y su brillo apaga alevosa y páfida.

Pío NAVARRO MOBENO

Campaña que se impone

Por la destitución de Altamira

Son ya en gran número los periódicos, sociedades y personalidades que secundan la campaña iniciada en el meeting antiescristiano celebrado en Barcelona el mes de junio próximo pasado, por iniciativa de la Defensa Social de aquella ciudad, contra los últimos Reales decretos sobre enseñanza y en general contra las orientaciones sectarias del Gobierno en esta importante materia, figurando entre las conclusiones la destitución del actual Director general de Primera enseñanza y la eliminación de las obras condenadas por la Iglesia que forman parte de las bibliotecas circulantes.

Entre las adhesiones últimamente recibidas figura la del jefe del partido integrista don Juan de Olazabal, de quien es la siguiente carta dirigida al secretario del Comité de Defensa Social de Barcelona.

«Señor don Cayetano Pareja. Muy señor mío: A su debido tiempo fueron en mi poder las conclusiones del mitin antiescristiano celebrado en Barcelona por iniciativa del Comité de Defensa Social de Barcelona, y estando muy conforme con ellas, desde luego pueden contar con mi decidido apoyo y el del partido que represento para procurar que aquellas lleguen a ser una realidad.»

Aprovecho esta ocasión para ofracerme de usted atento amigo y seguro servidor q. s. m. b. Juan de Olazabal. San Sebastián 11 de julio de 1913.»

El incansable senador católico don Manuel Polo y Peyrolón, escribió sobre este asunto la siguiente carta:

«Gua de Albaracín 5 de julio de 1913.»

Sr. Director de Gracia de Cataluña. Mi distinguido amigo: En el número correspondiente al 2 del actual del bice bismasemario que usted dirige con tanto acierto, se hace un ruego a los señores en general y especialmente al benemérito señor Rodríguez de Cepeda, mi querido amigo, y a mí, para que no abandonemos la campaña tan firmemente iniciada en Barcelona, y recabemos el apoyo de nuestros compañeros de Cámara para formular una protesta solemne y grandiosa contra la desacertada gestión del señor Altamira.

Agradeciéndole la mención, el ruego y el elogio inmerecido, se reitera de usted afectísimo amigo y s. s. q. l. b. l. m.

Manuel Polo y Peyrolón. Todas las adhesiones a esta campaña, pueden dirigirse al Comité de Defensa Social, Lauria 42, Barcelona.

PROCESION

La Virgen del Carmen

Como teníamos anunciado, hoy se celebrará la procesión de Nuestra Señora la Santísima Virgen del Carmen, presidida por el Ilmo. y Rvdmo. señor Obispo, con asistencia de las autoridades civiles y militares.

Saldrá a las seis de la tarde de la iglesia de San Sebastián, recorriendo el itinerario siguiente: calles de Murcia, Bomba, Granada, Puerta de Purchona, Rambla del Obispo Oberá, San Leonardo y Talis, para regresar al templo dando la vuelta a la plaza.

CRONICA

Te veo, besugo...

En París se ha reunido estos días el sexto Congreso internacional para el progreso de las religiones.

Como es de suponer, ha resultado una comedia representada para satisfacción y regocijo de los amantes de la tolerancia.

Yase sabe que amante de la tolerancia significa tolerar todo... menos la religión católica.

Un caballero de esos que predicán la tolerancia, hablará con moderación y con respeto de las aberraciones más groseras en que ha podido caer el hombre desde antes del diluvio hasta nuestros días; hallará excusas para que ciertos fetichistas adoren a los gatos y a las cabollas; encontrará casi bien los horribles sacrificios humanos en honor de Moloc; alabaré el protestantismo, que hizo independiente la razón; quizá prodigaré elogios al Ejército de Salación y a la poligamia mormonista; pero al hablar de la religión católica abrirá los registros gordos y echará a volar campanudamente las palabras superstición, fanatismo, atraso e ignorancia.

Los tolerantes no desperdician la ocasión de molestar a los católicos, a nuestros hombres y a nuestras cosas, y la traen siempre cogida por los cabellos.

Un catadrático de lenguas, que floreció hace algunos años en Barcelona, y que enseñando idiomas extranjeros olvidó el propio, ya que en una gramática nos dice *apercibirse de ello; una reforma, jecua reforma, éxecto* (dos veces en pocas líneas); *error involuntario* (lo cual en mi tierra es un disparate)... ese señor catadrático, que tenía fama de tolerante, escribió en la citada gramática: «Felipe II, rey de España, el enemigo mortal de la libertad, era un déspota frío, cruel, disipado y vicioso. El sacrificio a su propio sucesor al trono. La muerte de Felipe II no es de lamentar; y con estas palabras demostró el Profesor ser tan enemigo de la Gramática y de la Historia como amigo de la tolerancia.

En el Congreso de las religiones que acaba de celebrarse en París han abundado los protestantes, los judíos, los francmasones... y a él ha asistido también, según *Le Matin*, un católico militante, que de seguro será mil...

Uno de los puntos discutidos en el Congreso ha sido el siguiente: ¿Es deseable y posible que haya una sola Religión?

El Congreso ha contestado que sí, pero que sea una Religión *antidogmática y anticongresional* (!)

No ha llegado a proponer todavía que los partidarios de esa Religión adoren a los escarabajos, como hacían los egipcios; pero esto se acordará seguramente en el séptimo Congreso, porque adorar escarabajos es la cosa más antidogmática y anticongresional que pueda darse.

En resumen, los Congresistas han enseñado la oreja... y aun las dos orejas.

Y ahora que nos vengán ciertos periódicos alabando la obra de tolerancia realizada por el Congreso de las Religiones.

Te veo, besugo...

O más bien, *Eres turco...*

Y si no turco, protestante, francmasón y librepensador, que son los grandes apóstoles de la tolerancia... y amigos de dar a los católicos contra una esquina...

CONSTANTE

LA INDEPENDENCIA puede adquirirse en Madrid en el kiosco de EL DEBATE, frente a las Calatravas, calle de Alcalá

TIRO DE PICHON

Las fiestas de feria

La distinguida sociedad almeriense *Tiro de Pichón* ha recibido para las tiradas que ha de celebrar en Agosto, premios de el Rey, infanta Isabel, infante don Carlos, Ayuntamiento de la capital, Diputación, Casino y exdiputados don José Bolver y don Ulpiano García Blancos.

Además, la sociedad *Tiro de Pichón*, concederá un premio.

El del campeonato consistirá en tres mil pesetas.

Todas las tardes se tirará un premio para las señoras.

Expérase que vengán a tomar parte en las tiradas socios de las agrupaciones de Madrid, Barcelona, Sevilla, Granada, Málaga, Toledo y Alicante.

La rifa y subasta de escopetas se hará la primera tarde, después de tirarse el premio de honor, consistente en la copa del rey.

A las tiradas, que no hay que decir serán brillantísimas, sólo podrán asistir los socios y las señoras que vayan con ellos.

Del Ayuntamiento

Comisión

En el ayuntamiento reunióse ayer mañana la comisión de carruajes, aclarando varios extremos sobre el pliego de condiciones que sirvió de base para el arriendo del impuesto sobre dichos vehículos, de acuerdo con lo solicitado por don Miguel Gabín Rollán.

Convocatorias

Hen sido convocadas para mañana, a la hora de costumbre, las comisiones de Hacienda y ornato.

También ha sido convocada para el lunes próximo, a la una de la tarde, la junta municipal de Asociados.

De actualidad

La sangría nacional

La emigración española durante el pasado año 1912 ha llegado a la enorme cifra de 194.000; 40.000 más que en 1911, y 58.000 más que en el 910.

Como se ve, esta aterradora sangría continúa en progresión creciente, y causa pavor en el ánimo la contemplación de este exodo aniquilador de la vida nacional.

¡Ciento noventa y cuatro mil desgraciados que huyen de España porque aquí la vida se les hace imposible! Y téngase en cuenta que a dicha cifra debe agregarse la que resulta de la emigración clandestina, que no será pequeña... ¡Puede darse una demostración más patente de la penuria que padece el pueblo español! Ante tal hecho es forzoso reconocer que la miseria se ensaña en España, aunque los optimismos oficiales nos digan lo contrario.

Y a ¿qué filósofo sobre las causas de tan calamitoso estado? Todos los sabemos; en la conciencia de todos están. Esa emigración enorme no es debida a plétora de población ni a infertilidad del suelo patrio; es ocasionada por los desastrosos administrativos de los gobiernos que vienen sucediéndose en la tarea de esquilmar a España. Porque paralelamente a ese aumento emigratorio venimos viendo el aumento escandaloso del presupuesto y de la recaudación; la acción insaciable del fisco sobre el sufrido contribuyente, regando las fuentes de riqueza en vez de alimbrar sus veneros; el despilfarro ineficaz de lo que ese contribuyente entrega, pues que lo recaudado se invierte más en superfluidades y burocracias perfectamente inútiles que en atender las verdaderas necesidades del país y en fomentar la riqueza del mismo. ¡Ah! si todo lo que se recauda se invirtiese como es debido! Seguramente no habría nación alguna tan próspera como la nuestra.

Esta plaga de políticos que el liberalismo nos ha dado, pues la causa inmediata de tan intenso malestar económico. Mas por encima de ella existe otra, mediata pero más esencial, y es, la pesadilla, la abulia, la falta de conciencia del explotado pueblo que, apesar de ver con claridad meridiana la causa próxima del mal, apesar de tener la evidencia de esta franquacha administrativa, sigue, en gran número, unido al carro de esos partidos políticos fabricadores de la ruina de España; y pone sus hombros pacientemente, para encumbrar a los mismos que después han de esquilmarle.

Hace tiempo que se dijo que cada pueblo tiene el Gobierno que merece. La más ligera reflexión da a esta sentencia el carácter de axioma.

De los puertos españoles han salido el año anterior 194.000 emigrantes. La responsabilidad de ello no alcanza sólo a los festos gubernamentales; corresponden también y en gran dosis, a los mismos gobernados.

ENILIO FERNÁNDEZ DEL RINCÓN

Lo que dice un personaje

POR TELEGRAMA

Sobre la guerra y la campaña contra ésta

Madrid, 24.—Una personalidad política, hablando hoy con un periodista acerca de los asuntos de Marruecos, afirmó que tiene la convicción de que no existe ejército en el mundo que sea con más calma que el nuestro la campaña que cierta prensa hace contra la guerra.

«Esto es debido—agregó—a la exquisita disciplina, conciencia del deber, fe y honradez de nuestros incomparables soldados, que saben que es necesario guerrear porque no se puede estar en Marruecos de otro modo, como puede verse que lo hace Francia cuando lo necesita.»

«España—añadió—no puede abandonar los compromisos que tiene contraídos, porque para hacerlo tendría que desprenderse de su representación en el mundo.»

Terminó manifestando que el relevo del general Alfau está cercano, y que cada vez más es de mayor trascendencia para España la solución del problema de Marruecos.

Letras femeninas

EL TOPICO NACIONAL

Un ligero matiz de pesadumbre parecía flotar sobre el paisaje, y la conversación se tiraba con lentitud en el paseo, como difícil recurso contra la tristeza ambiente, adolecía de pesimismo a nuestro pesar.

—Sí, emigran muchos hombres; la vida aquí se está poniendo cada año peor.

—Y ¿a dónde marchan?

—A Australia, a la Argentina, a Panamá...

—A morir sin volver la mayor parte de las veces.

—¿Entonces la pesca no les produce?

—Muy poco.

—Yo creí que la costa era muy rica.

—Sin duda; pero el pescado se vende barato y la mar es muy traidora; muchos días los marcanes no pueden salir; entre tanto, como la embarcación, los aparejos, la matrícula, el fisco; así el trabajo, todo riesgo y fatiga, está muy repartido.

—Pobres marineros!

Habíamos llegado al muelle al filo del anochecer, y emprendimos la vuelta a la muralla, que prevenida y dura contra el formidable acoso de las olas, cierra en un cuadro de juguete el diminuto puerto. La estatua de Antonio López, erguida en la ribera entre céspedes y frondas, nos hizo recordar a qué noble estirpe de espléndidos montañeses debe la villa con tantos otros incalculables beneficios, el milagroso refugio de sus nevas.

Cuando hacemos mentalmente estas consideraciones, entro en el puerto una lancha pescadora. Venían los tripulantes muy enfadados en acalorada discusión; al atracar en el muelle parecían a punto de reñir. Quéjó el bote amarrado y las voces llegaban a nosotros claras y bruscas en el rigor de las hostilidades.

—Fueron cuatro.

—Fueron cinco.

—Mientes.

—Más mientes tú...

Creímos que disputaban por la pesca o por la pesca de mar. Prestamos atención, y de pronto, des nombres pronunciados con solemnidad devota nos hicieron sonreír: los marineros discutían sobre el de *Bombita* y *Machaquito*.

No sentimos esa alarma, absurda, indignación con que los malhumorados suelen hacer descomulgaciones de esta clase, teniendo con terribles augurios contra la frivolidad y ligereza de nuestro pueblo.

Al contrario; aquella revelación adquirida sobre el alto muelle desde el agua amarga y oscura, nos alegró el paso y borró la aciago nube que había caído en nuestra plática, como desprendida del paisaje melancólico.

Porque una vez más nos consolaba la certidumbre de que es tan fuerte y joven el pueblo que se desapona y que discute sobre lides en medio de su diaria sumisión al trabajo y al deber; porque nos alegró la seguridad de que, aunque emigre y sufra y trol piedad, no es enteramente degradado el pueblo que sabe gozar y sufrir en la rudeza de una misma jornada; y porque nos parece piadoso el regocijo ante el gesto viril y resignado de quienes saben mezclar los juegos y las bromas, el deleite y la pasión, con el sacrificio, y con las lagrimas.

Marineros que van a las olas y soldados que van a la guerra se divierten y agitan discutiendo sobre el arte del *Bomba* y del *Machaquito*. ¡Bien haya el tópico nacional que engaña con un soplo de alegría los más bravos corazones de la Patria!

CONCICIA ESPINA DE SEANA.

Comillas Julio de 1913.

Notas de sociedad

Ha marchado a Dalías el director del Instituto, nuestro estimado amigo don Gabriel Callejón.

El sbogado don José Granada Ferrer marchó ayer a Rioja.

Para Granada salió ayer el oficial de Administración militar don Luis Galera Yéper.

Hállase en Granada el conocido minero de Garrucha don Arturo Lengó.

Desde hace días se encuentra enferma, aunque por fortuna no de cuidado, la bella señorita Adela Guilliano.

Desearnos su pronto restablecimiento.

Anoche se agravó considerablemente el médico don José López Ortiz, que desde hace algún tiempo se encuentra enfermo.

A última hora su estado era gravísimo.

Ha subido al cielo la preciosa niña Milagros Terriza Martínez, hija del comerciante de esta plaza don Juan Terriza Morales.

A los padres enviamos nuestro más sentido pésame.

EL TIEMPO

El vendabal de anoche

Como a las nueve y media de la noche desencadenó ayer en Almería un furioso vendabal.

Las gentes que a la citada hora se hallaban a las puertas de los cafés y cerveterías, y las que paseaban oyendo el concierto de la banda del municipio, al verse envueltas en nubes de polvo, abandonaron en pocos momentos la vía pública.

A las once de la noche, el aire, caliente como pocas veces, hacía difícil la respiración.

Andar a esa hora por el Paseo del Príncipe, la vía más importante de la población, era algo parecido a una peregrinación por el Sahara. Vimentisimas ráfagas de aire levantaban toda la basura aglomerada en la calle, que no era poca, aunque el alcalde se esfuerce en demostrarnos lo contrario, formando grandes remolinos que llegaban a oscurecer las luces del alumbrado público.

El vendabal ocasionó algunos destrozos en el arbolado de la calle del Obispo Orberá y en el de la plaza de San Sebastián. También cayeron hechos añicos muchos cristales y chimeneas en diversos sitios de la ciudad.

Después de la media noche el vendabal amainó, pero el calor siguió siendo sofocante.

Comerciantes: Por 5 pesetas encontráreis en los talleres de LA INDEPENDENCIA, mil cartas timbradas; por 3.50, mil sobres; y por 5 pesetas, mil facturas.

LA CORTE

POR TELEGRAMA

Despacho y firma regia.—Habla López Muñoz

San Sebastián, 24.—Hoy, a la hora de costumbre, subió a Miramar el ministro de jornada, señor López Muñoz, para despachar con el rey don Alfonso, a cuya sanción puso los siguientes decretos:

De Instrucción pública:—Aprobando las instrucciones para el protectorado del Gobierno sobre la beneficencia docente particular.

—Jtem un proyecto de obras adicionales al colegio nacional de sordomudos de Santiago.

—Autorizando el arrendamiento de un local destinado a Escuela Normal en Granada.

—Aprobando la construcción de un edificio para escuela de Artes e Industrias de Logroño.

—Ordenando la construcción de escuelas graduadas unitarias.

De Gobernación:—Aprobando el presupuesto para terminar las obras de la Casa Correos de Madrid.

De Gracia y Justicia:—Varios indultos.

—Nombrando fiscal de la Audiencia de Pamplona a don Luis Candra.

—Idem idem de la de Valladolid a don José Marín Orive.

De Estado:—Nombrando delegado de servicios indígenas en la zona de Marruecos sometida a la influencia de España a don Diego Saavedra.

—Nombrando consúl en Manila a don Guillermo Leiva, que lo era en Valparaíso.

—Nombrando consúl en Valparaíso a don Joaquín Vázquez, que lo era en Alejandría.

Al regresar de Palacio el ministro de Estado se dirigió al Ministerio de jornada, donde, como de costumbre, recibió a los reporters.

Les dijo que había recibido un telegrama oficial del Alto Comisario en Marruecos, señor Alfau, comunicándole que son inexactas las noticias publicadas en la prensa sobre las obras públicas en nuestra zona.

Añadió el señor López Muñoz que trabaja para que se llegue en breve a la normalización de las aludidas obras.

Anunció que mañana marchará a Madrid, y dijo que le había visitado el señor conde de Torre Vélez, en nombre del vecindario de Hellín, para rogarle que sea designado un juez especial que instruya la causa de la explosión de bombas en aquella ciudad, pues, según parece, estas bombas no estallaron casualmente, sino que fueron atentados contra su representante político.

El santo de la reina madre. Diplomático

San Sebastián, 24.—Hoy, con motivo de celebrar su fiesta onomástica la reina doña María Cristina, todos los edificios públicos izaron la bandera, ostentando colgaduras numerosas cas-particulares.

La reina doña María Cristina ha recibido muchos despachos de felicitación.

Ha llegado hoy a esta capital el embajador de Rusia.

No se devuelven los originales que se nos envíen, aunque no se publiquen

DE MARRUECOS En la zona española

Despacho oficial.-Kábilas que se someten Madrid, 24.-En el ministerio de la Guerra se ha recibido hoy un despacho oficial del comandante general de Larache, señor Fernández Silvestre, diciendo lo siguiente: «No ocurre novedad. Continúa la presentación de comisiones de kábilas de Butana y Yebel Kabid, pidiendo protección y la terminación de la guerra. Otro telegrama oficial.-Un combate Madrid, 24.-El Alto Comisario de España en Marruecos, general Alfau, ha telegrafado hoy desde Tetuán lo siguiente: Esta mañana, a primera hora, ordené el reconocimiento de las barrancadas próximas al camino de Lauzién, por tener confidencia de que los moros rebeldes se concentraban en los montes cercanos. Salieron las fuerzas de la posición de Lauzién, en combinación con otras de Tetuán, sosteniendo nutrido fuego con el enemigo al otro lado del río Kexar. Las baterías de Lauzién y las de la plaza ayudaron a dispersar a los harkeños, viéndoseles retirar muchas bajas. Dejaron abandonados tres muertos. Nosotros tuvimos las siguientes bajas: Muertos, teniente del regimiento de Caballería de Victoria, don Rafael Mendivil, un sargento y un soldado de las tropas regulares indígenas; heridos capitán de caballería don José Vicié, con un balazo en un brazo, y un soldado del Regimiento de Wad Ras. Bugues.-Fallocimiento.-General a Tetuán.-Heridos y enfermos.-Alfau Madrid, 24.-Telegrafan de Ceuta que el crucero «Carlos V», después de tomar agua y carbón, ha zarpado para Melilla. El crucero «Extremadura» ha bombardeado los aduanas de la costa situadas entre Punta Blanca y Punta Siris. Hoy ha fundado el destructor «Osado», conduciendo material sanitario y viveres. Ha fallecido el sargento de infantería Gabriel Aguilas, a consecuencia de las heridas que sufrió en uno de los últimos combates. El general señor García Menacho, repuesto de la indisposición que sufrió, ha marchado a Tetuán. Han llegado muchos reclutas para cubrir bajas. Una compañía de ingenieros ha marchado a Tetuán para comenzar las obras del ferrocarril de Río Martín. El remolcador «Manuel María» ha trasladado desde Tetuán a Ceuta cincuenta heridos enfermos y heridos. Se preparó que el general Alfau embarque en el crucero «Extremadura», que lo conducirá a Algeciras, desde donde marchará a Madrid. Durante su ausencia será sustituido por el general García Menacho. Tirotes.-Otros informes Madrid, 24.-Comunican de Tetuán que en el camino de río Martín fué tiroteado por los rebeldes un convoy de viveres. Fuerzas a las órdenes del teniente Pacheco, que custodiaban el convoy, dieron una furiosa carga contra los harkeños, haciéndolos huir. El caballo que montaba el teniente Pacheco tropezó, cayendo al suelo y recibiendo al mismo tiempo un balazo. Nosotros no tuvimos ninguna baja. Los moros tuvieron cinco muertos y varios heridos. Mañana marchará a Ceuta un batallón moro. Cinco oficiales se han incorporado a la estación telegráfica de Rincón de Medik. Bugue encallado.-Las harkas enemigas Huyendo de la guerra Madrid, 24.-De Tánger telegrafan que cerca de Punta Mala ha encallado un buque español. Ha salido el crucero «Cataluña» para socorrerlo. Noticias de origen francés dicen que en los alrededores de Tetuán hay actualmente cuatro harkas enemigas de España, que suman unos 15.000 hombres, con abundantes municiones. Han llegado a Tánger doscientos israelitas que huyen de la guerra. Operación Madrid, 24.-Se asegura que en breve realizaremos nuestras tropas una importante operación en la zona de Tetuán. Tropas Málaga, 24.-Hoy ha llegado un batallón del regimiento de Guadalupe, que marchará a Ceuta. Sumisiones Madrid, 24.-Despachos de Tánger dicen que importantes núcleos de moros han solicitado el «aman» con las condiciones que exige el general Fernández Silvestre. La mayoría de los kábilas que han solicitado el perdón era considerada como irreductible. Entre los sometidos figura Allal Cherif. De Melilla Madrid, 24.-Dicen de Melilla que hoy se ha fundado allí el crucero «Carlos V». Ayer fueron detenidos seis kábilas a quienes se creía contrabandistas. Después de identificarse que eran mercaderes fueron puestos en libertad. Dijeron que al otro lado del Mulaya sostuvieron un tirotes con una partida de ladrones, que les mató tres compañeros.

Vida política

De esta noche, dice que el grado de desobediencia a que hemos llegado en España bajo el poder de los liberales, no tiene paralelo en la historia de los siglos. El primer ministro de Rivera y Berenguer, que defendió al Ejército de los ataques que le dirigen los periódicos radicales. Los disidentes Madrid, 24.-Conspicuos liberales disidentes han acordado que intenten una aproximación con el Gobierno. Se dice que el señor Marqués de Alhucemas ha dirigido una carta al jefe del Gabinete, señor conde de Romanones, manifestándole que no tiene participación en los escritos que publica el periódico de esta corte «La Mañana». Insistió en que el jefe del ministerio de Instrucción pública, señor Ruiz Jiménez, a Torrelodones, donde veranea el señor García Prieto, tiene por objeto gestionar la aproximación entre ambas tendencias. Los tradicionalistas Madrid, 24.-Los elementos tradicionalistas celebrarán mañana varios actos, para festejar el Santo de don Jaime. Romanones.-Dejatos Madrid, 24.-El presidente del Consejo de ministros señor conde de Romanones, ha marchado hoy a Guadalupe, de donde regresará el próximo domingo. Asegúrase que ayer firmó el rey don Alfonso varios decretos que no se harán públicos hasta que los conozca el Consejo de ministros que ha de celebrarse el lunes próximo. Villanueva Madrid, 24.-Mañana llegará a esta corte, procedente de Marruecos, el presidente del Congreso, señor Villanueva. Mellado Madrid, 24.-El exministro señor Mellado, se encuentra mejorado de la enfermedad que padece. Varias noticias Madrid, 24.-Asegúrase que mañana llegará a Madrid el general Alfau, Alto Comisario de España en Marruecos. Sábese que con el jefe del Gobierno, señor conde de Romanones, conferenció el ministro de Hacienda, señor Suárez Inclán, tratando de la manera de evitar que en la Costa Sur de España se haga contrabando de armas, que pudiera tener efectos contra nosotros en Marruecos. También se dice que muy en breve se reunirán los ministros de Hacienda, Guerra y Marina, señores Suárez Inclán, Luque y Gimeno, para acordar un plan de rigurosa vigilancia tanto en las costas de Marruecos como en alta mar. Parece que se encargará de dirigir esa vigilancia el director general de Aduanas. No ocurre novedad Madrid, 24.-A última hora de la noche, el ministro de la Gobernación, señor Alba, a pesar de tener fiebres palúdicas, ha asistido a su despacho oficial, donde recibió a los periodistas. Sólo les dijo que no ocurría novedad en las provincias. Notas taurinas Las corridas de feria, llos y trapisondas o la nada entre dos platos El título que antecede es el que ha venido ocurriendo durante la última semana con motivo de la formación del cartel de nuestra feria, y en verdad que si nos hubiéramos dejado guiar por las indicaciones que se nos han hecho y consejos dados en pro y en contra de los varios carteles confeccionados hasta por aquellos que al fin y a la postre no contribuyen ni aun con el importe de la entrada, hubiéramos necesitado las columnas de The Times, cuanto más las de LA INDEPENDENCIA. Pero como desde el primer día en que tuvimos noticias de la formación de la empresa, sabíamos que ésta, ante y sobre todo, tenía el objetivo de «explorar» nuestro circo de modo que no perjudicase sus intereses, fuera del agrado de nuestro público, vean el por qué T. V. O. ha estado en la «lignera» durante el chaparrón pasado, viendo muy tranquilo cómo tirios y troyanos se batían el cobre, y sólo cuando creyó que el camino emprendido no tenía otra finalidad práctica que quedarnos SIN CORRIDAS, optó por intervenir, como lo hizo. ¿Para qué? Para que la verdad quede en su lugar. Si el señor Jarrasco, anterior gerente, representante o empresario ofreció cosa distinta de lo que el señor Fernández, actual gerente, representante o empresa ofrece, ¿a qué deben achacar culpas propias, sino a sí mismos? Porque lo primero que debieron hacer a juicio nuestro era ponerse de acuerdo, y después, a trabajar el negocio, que campo abonado se les dió. Pero, como después de todo, estas cosas no tienen más importancia que la que pueden darles los que no tienen de qué ocuparse, vamos a lo nuestro, o sea al cartel de feria. El querido compañero P. P. Lozano está que se las trae sobre el tal cartel. Ha tirado de repertorio y jura y perjura que la combinación que la empresa tiene hecha es, el 26 de Agosto, Machaquito, Relampaguito y Belmonte, y el día 27, Machaquito, Paco Madrid y Belmonte con reses de Anastasio Martín y Olea, y quien dijere lo contrario... El cartel, digan lo que digan cuatro descontentadizos, es sencillamente BUENO. Así, bueno, pero bueno de verdad. Por su parte, el señor Presidente de la comisión de festejos, don Francisco Rovira, nos consta que está conforme con él. Y ahora, preguntamos nosotros y un buen número de aficionados: Pues si el cartel está hecho y merece la aprobación de la comisión de festejos ¿a qué se aguarda para pegarlo en las esquinas? ¿No le parece al amigo P. P. Lozano que con la demora en efectuarlo se lesionan los intereses de la empresa y de Almería? ¿No cree como nosotros que en la tardanza está el peligro, y que aquí el peligro es que cada cual haga un calendario con el santo de su devoción, y como cada quince que aquí habemos somos capaces, no de formar un calendario, sino de inventar un santoral nuevo, cuando más se demore la publicación del cartelito. ¿usted más se esfuerce en tomar el asunto por lo trágico, habrá más dudas; más incertidumbres y más habladurías? Como no sea que con ello se propongan

unos y otros haciéndonos desear, no vemos la finalidad de la demora. ¡Vamos!, señor Fernández, venga el cartelito; mire qué lo pedimos con mucha necesidad. Después de escritas las anteriores líneas, leemos lo que sobre el cartel de feria escribe el amigo P. P. Lozano. Así se escribe; sí, señor; serienazo y lente teso; que su torero es esto, lo otro y lo de más allá; pues duro con el molinillo; si no hay que andarse por las ramas; la sinceridad ante todo. Ayer, lo de que aquí tenemos también un matador; hoy, que lo que debe hacer ese que presume de matador es arrimarse a los pitones y no buscar la contrata de nuestra plaza por recomendación y favoritismo, sino por méritos. ¡Bévele, mi amigo! Venga de ahí. Por caridad, séqueños de «olladero», porque entre estos calores y estas dudas, el finiquito se impone hoy, y a verdad, dinaría antes de que tengamos ocasión de leerle las cortices de feria, nos haría muy poquitísimo gracia. T. V. O.

Los niños en la playa

Para las madres que sujetando a sus hijos entre las rodillas, les aprietan las narices con una mano mientras con la otra les embocan la cucharita de medicamento, siempre un reproche severo e indulgente; porque su crueldad es hija de un buen propósito. Tratándose de un baño en el mar, es indispensable que el niño lo tome con espontaneidad, tranquilamente; por eso conviene evitar toda clase de imposiciones. ¡Hay que ponerse en caso de un chiquitín que se va desahogado y puesto en los brazos de un marinero barbudo, que fama on pipa y se interna mar adentro, agarrándole fuertemente por la nuca y los tobillos. Tres horas después del desayuno (comida y una hora después de la pleamar (marealta) es el momento estratégico para que los niños se dispongan al baño. Armonizar estas dos circunstancias no es difícil; cambiando las horas del baño y adelantando o atrasando las de la comida, según los casos. Los niños menores de tres años no están comprendidos en la presente legislación y sólo deben de asistir al baño de sus hermanitos y amigos, en calidad de pacíficos espectadores. Un sombrero de paja mínimo peso y anchas alas, un taparrabos del tamaño mínimo posible, muy flojo, blanco y de algodón, unas sandalias de cuero. He aquí la toilette del pequeño bañista. Comiéncese por no hablarle del agua. Déjale jugar con las olas que vendrán a mojar sus pies, trayéndole flotantes objetos que han de excitar su curiosidad. Cojerá conchas, hará construcciones de arena, que verá desbaratadas por las olas y presenciará los chapuzones de los que se bañan, no tardando en sentir vehementemente deseo de tomar parte en tan divertidos juegos. Los niños son intuitivamente hidrófilos. Uno de mis clientes a quien yo conducía de la mano por la playa, para irlo entrenando poco a poco, trató de subornarme desde el primer día, diciéndome al oído en tono confidencial: «Ánda, Doctor, dile a mi papá que me deje bañarme contigo y te doy una cosa». Nunca debe dejarse entrar en el agua a los niños conducidos por personas con las que no están completamente familiarizados. La duración de un baño no será mayor de cinco minutos, empleados en una sola inmersión; los mayores de siete años pueden hacer dos inmersiones. La sensación que se produce al salir del agua y escarpadas (espa del nivel de los hombros) con un paño seco, pero después de salir del baño conviene que los niños comen. Si la permanencia en el agua no ha sido demasiado larga (dos o tres minutos) nada de esto suele ocurrir y la reacción será inmediata. Un poco de ejercicio antes de vestirse, constituye el mejor complemento del baño. El calor natural y el aire, se anticipan a la astringencia, secando la piel. Antes de vestir al niño, se le enjugará ligeramente aquellas partes del cuerpo en que las aguas se acumulan (parte inferior, pliegues de las ingles y pies) o que se mojan nuevamente al despojarse del taparrabos y limpiarle las arecas. Los padres y madres que deben serlo, deben huir de las playas de moda, donde hay un casino-balneario en que se celebran espectáculos nocturnos, rifas, proyecciones cinematográficas, bailes de niños y otras fiestas tan inocentes como perjudiciales para la infancia. Los niños van a la playa huyendo de todo lo que les recuerde a una gran ciudad, y en el equipaje de la familia, deben las madres olvidar y los padres escamotear hábilmente las tenacillas y vanguardias de rizar el pelo, los zapaticos de charol, cantejos, guantes y otras preciosidades con que el orgullo maternal tortura en aras de la estética a nuestros chiquitines. Uno de esos pueblecillos costeros en cuyas playas todavía no hay balnearios ni cineas, donde las casitas de los pescadores ofrecen, aunque no muy cómodo asilo a los bañistas, la ventaja de estar construidas a la orilla del mar, sobre las rocas besadas por las olas, es el bello ideal del higienista serio que busca al mismo tiempo que la atmósfera marina, la sedación que tanto necesitan los habitantes de las grandes urbes interiores. Y a falta de casino mentidero, mientras la madre reposa después de haber acostado a los niños, el pater familia puede bajar a la playa, sentarse sobre la borda de una lancha pescadora y dar rienda suelta a sus meditaciones filosóficas, ante la inmensidad del mar iluminado por la luna, sea ferocemente que Dios enciende por las noches, para que el pensamiento de los que velan, no se extravíe. JUAN LOPEZ DE REGO.

Los niños en la playa

Para las madres que sujetando a sus hijos entre las rodillas, les aprietan las narices con una mano mientras con la otra les embocan la cucharita de medicamento, siempre un reproche severo e indulgente; porque su crueldad es hija de un buen propósito. Tratándose de un baño en el mar, es indispensable que el niño lo tome con espontaneidad, tranquilamente; por eso conviene evitar toda clase de imposiciones. ¡Hay que ponerse en caso de un chiquitín que se va desahogado y puesto en los brazos de un marinero barbudo, que fama on pipa y se interna mar adentro, agarrándole fuertemente por la nuca y los tobillos. Tres horas después del desayuno (comida y una hora después de la pleamar (marealta) es el momento estratégico para que los niños se dispongan al baño. Armonizar estas dos circunstancias no es difícil; cambiando las horas del baño y adelantando o atrasando las de la comida, según los casos. Los niños menores de tres años no están comprendidos en la presente legislación y sólo deben de asistir al baño de sus hermanitos y amigos, en calidad de pacíficos espectadores. Un sombrero de paja mínimo peso y anchas alas, un taparrabos del tamaño mínimo posible, muy flojo, blanco y de algodón, unas sandalias de cuero. He aquí la toilette del pequeño bañista. Comiéncese por no hablarle del agua. Déjale jugar con las olas que vendrán a mojar sus pies, trayéndole flotantes objetos que han de excitar su curiosidad. Cojerá conchas, hará construcciones de arena, que verá desbaratadas por las olas y presenciará los chapuzones de los que se bañan, no tardando en sentir vehementemente deseo de tomar parte en tan divertidos juegos. Los niños son intuitivamente hidrófilos. Uno de mis clientes a quien yo conducía de la mano por la playa, para irlo entrenando poco a poco, trató de subornarme desde el primer día, diciéndome al oído en tono confidencial: «Ánda, Doctor, dile a mi papá que me deje bañarme contigo y te doy una cosa». Nunca debe dejarse entrar en el agua a los niños conducidos por personas con las que no están completamente familiarizados. La duración de un baño no será mayor de cinco minutos, empleados en una sola inmersión; los mayores de siete años pueden hacer dos inmersiones. La sensación que se produce al salir del agua y escarpadas (espa del nivel de los hombros) con un paño seco, pero después de salir del baño conviene que los niños comen. Si la permanencia en el agua no ha sido demasiado larga (dos o tres minutos) nada de esto suele ocurrir y la reacción será inmediata. Un poco de ejercicio antes de vestirse, constituye el mejor complemento del baño. El calor natural y el aire, se anticipan a la astringencia, secando la piel. Antes de vestir al niño, se le enjugará ligeramente aquellas partes del cuerpo en que las aguas se acumulan (parte inferior, pliegues de las ingles y pies) o que se mojan nuevamente al despojarse del taparrabos y limpiarle las arecas. Los padres y madres que deben serlo, deben huir de las playas de moda, donde hay un casino-balneario en que se celebran espectáculos nocturnos, rifas, proyecciones cinematográficas, bailes de niños y otras fiestas tan inocentes como perjudiciales para la infancia. Los niños van a la playa huyendo de todo lo que les recuerde a una gran ciudad, y en el equipaje de la familia, deben las madres olvidar y los padres escamotear hábilmente las tenacillas y vanguardias de rizar el pelo, los zapaticos de charol, cantejos, guantes y otras preciosidades con que el orgullo maternal tortura en aras de la estética a nuestros chiquitines. Uno de esos pueblecillos costeros en cuyas playas todavía no hay balnearios ni cineas, donde las casitas de los pescadores ofrecen, aunque no muy cómodo asilo a los bañistas, la ventaja de estar construidas a la orilla del mar, sobre las rocas besadas por las olas, es el bello ideal del higienista serio que busca al mismo tiempo que la atmósfera marina, la sedación que tanto necesitan los habitantes de las grandes urbes interiores. Y a falta de casino mentidero, mientras la madre reposa después de haber acostado a los niños, el pater familia puede bajar a la playa, sentarse sobre la borda de una lancha pescadora y dar rienda suelta a sus meditaciones filosóficas, ante la inmensidad del mar iluminado por la luna, sea ferocemente que Dios enciende por las noches, para que el pensamiento de los que velan, no se extravíe. JUAN LOPEZ DE REGO.

lino que hoy se ha descubierta, según resulta de la información practicada, se sacrificaban esballos y mulos, cuyas carnes se vendían en varias tiendas de esta capital. Murcia Calor.-Aumenta la sequía Murcia, 24.-Hace en esta capital un calor horrible, tanto que muchos animales mueren asfixiados. Comunican de Orihuela que el río Segura no tiene agua. La sequía es cada día mayor. Tormenta y ciclón Lorca, 24.-Hoy ha descargado aquí una violentísima tormenta, desmenuándose un formidable ciclón que ha arrancado muchos árboles. Las pérdidas sufridas son cuantiosas, pues los campos han quedado arrasados. Segovia Accidente Segovia, 24.-Dicen de La Granja que anoche en el cineatógrafo, un niño llamado Francisco Pacheco se cayó desde un palco al patio de butacas, produciéndose graves heridas. Santander Entierro Santander, 24.-Hoy se ha verificado el entierro de la señora viuda de Gamazo, que falleció ayer. Asistió al fúnebre acto un público numeroso, presidiendo el duelo el jefe del partido conservador señor Maura, el exministro señor Sánchez Guerra, el conde de la Mortera y las autoridades locales. Cádiz Villanueva Algeciras, 24.-Hoy ha llegado a esta ciudad, procedente de Tánger, el presidente del Congreso, señor Villanueva. Las autoridades le obsequiaron con un banquete. En el exprés ha marchado a Madrid. Huesca El pantano de la Peña Huesca, 24.-Como se anunció, hoy ha sido inaugurado el pantano de la Peña por el ministro de Fomento, señor Gasset. Junto al pantano fué levantado un altar, desde el cual, el arzobispo de Zaragoza, señor Soldevilla, bendijo el pantano. Luego se dispusieron trescientos barrenos, y seguidamente el señor Gasset abrió tres válvulas, que dejaron pasar las aguas. El momento fué solemne, prorrumpiendo el público en aclamaciones y aplausos. Después, en los almacenes, se sirvió un banquete al que asistieron trescientos comensales. Los obreros de esta región han ofrecido un artístico album al ministro de Fomento. Vizcaya D'Angulo Bilbao, 24.-El director general de comercio, señor D'Angulo, ha visitado hoy la Granja agrícola. Después marchó a Madrid. Pontevedra Infantes y primos Pontevedra, 24.-Hoy han llegado a esta capital los señores doña Luisa y don Carlos, que pertenecen a los príncipes Reniero y Felipe de Borbón. Visitaron el museo Arqueológico y marcharon seguidamente a Mondariz. Bugue Vigo, 23.-El «Starline» ha traído a este puerto remolcado al vapor inglés «Arly», que encalló en estas costas a consecuencia de la niebla. Valencia Toros Valencia, 24.-En la corrida de toros hoy celebrada en esta plaza, se lidió ganado de Campos Valera. Tomó la alternativa el novillero Limeño, que quedó bien. Gailo estuvo regalar en uno y bien en otro, y Josecito superior en sus dos toros. Cáceres Bólide Cáceres, 24.-Comunican de Valencia de Alcántara que hoy ha caído allí un bólide, que incendió un monte. Ha ocasionado pérdidas considerables. Málaga Enques Málaga, 24.-Han fundado hoy en este puerto los buques de guerra italianos «Carlos Alberto», «Pallamo» y «Misena».

Los niños en la playa

lino que hoy se ha descubierta, según resulta de la información practicada, se sacrificaban esballos y mulos, cuyas carnes se vendían en varias tiendas de esta capital. Murcia Calor.-Aumenta la sequía Murcia, 24.-Hace en esta capital un calor horrible, tanto que muchos animales mueren asfixiados. Comunican de Orihuela que el río Segura no tiene agua. La sequía es cada día mayor. Tormenta y ciclón Lorca, 24.-Hoy ha descargado aquí una violentísima tormenta, desmenuándose un formidable ciclón que ha arrancado muchos árboles. Las pérdidas sufridas son cuantiosas, pues los campos han quedado arrasados. Segovia Accidente Segovia, 24.-Dicen de La Granja que anoche en el cineatógrafo, un niño llamado Francisco Pacheco se cayó desde un palco al patio de butacas, produciéndose graves heridas. Santander Entierro Santander, 24.-Hoy se ha verificado el entierro de la señora viuda de Gamazo, que falleció ayer. Asistió al fúnebre acto un público numeroso, presidiendo el duelo el jefe del partido conservador señor Maura, el exministro señor Sánchez Guerra, el conde de la Mortera y las autoridades locales. Cádiz Villanueva Algeciras, 24.-Hoy ha llegado a esta ciudad, procedente de Tánger, el presidente del Congreso, señor Villanueva. Las autoridades le obsequiaron con un banquete. En el exprés ha marchado a Madrid. Huesca El pantano de la Peña Huesca, 24.-Como se anunció, hoy ha sido inaugurado el pantano de la Peña por el ministro de Fomento, señor Gasset. Junto al pantano fué levantado un altar, desde el cual, el arzobispo de Zaragoza, señor Soldevilla, bendijo el pantano. Luego se dispusieron trescientos barrenos, y seguidamente el señor Gasset abrió tres válvulas, que dejaron pasar las aguas. El momento fué solemne, prorrumpiendo el público en aclamaciones y aplausos. Después, en los almacenes, se sirvió un banquete al que asistieron trescientos comensales. Los obreros de esta región han ofrecido un artístico album al ministro de Fomento. Vizcaya D'Angulo Bilbao, 24.-El director general de comercio, señor D'Angulo, ha visitado hoy la Granja agrícola. Después marchó a Madrid. Pontevedra Infantes y primos Pontevedra, 24.-Hoy han llegado a esta capital los señores doña Luisa y don Carlos, que pertenecen a los príncipes Reniero y Felipe de Borbón. Visitaron el museo Arqueológico y marcharon seguidamente a Mondariz. Bugue Vigo, 23.-El «Starline» ha traído a este puerto remolcado al vapor inglés «Arly», que encalló en estas costas a consecuencia de la niebla. Valencia Toros Valencia, 24.-En la corrida de toros hoy celebrada en esta plaza, se lidió ganado de Campos Valera. Tomó la alternativa el novillero Limeño, que quedó bien. Gailo estuvo regalar en uno y bien en otro, y Josecito superior en sus dos toros. Cáceres Bólide Cáceres, 24.-Comunican de Valencia de Alcántara que hoy ha caído allí un bólide, que incendió un monte. Ha ocasionado pérdidas considerables. Málaga Enques Málaga, 24.-Han fundado hoy en este puerto los buques de guerra italianos «Carlos Alberto», «Pallamo» y «Misena».

Los niños en la playa

lino que hoy se ha descubierta, según resulta de la información practicada, se sacrificaban esballos y mulos, cuyas carnes se vendían en varias tiendas de esta capital. Murcia Calor.-Aumenta la sequía Murcia, 24.-Hace en esta capital un calor horrible, tanto que muchos animales mueren asfixiados. Comunican de Orihuela que el río Segura no tiene agua. La sequía es cada día mayor. Tormenta y ciclón Lorca, 24.-Hoy ha descargado aquí una violentísima tormenta, desmenuándose un formidable ciclón que ha arrancado muchos árboles. Las pérdidas sufridas son cuantiosas, pues los campos han quedado arrasados. Segovia Accidente Segovia, 24.-Dicen de La Granja que anoche en el cineatógrafo, un niño llamado Francisco Pacheco se cayó desde un palco al patio de butacas, produciéndose graves heridas. Santander Entierro Santander, 24.-Hoy se ha verificado el entierro de la señora viuda de Gamazo, que falleció ayer. Asistió al fúnebre acto un público numeroso, presidiendo el duelo el jefe del partido conservador señor Maura, el exministro señor Sánchez Guerra, el conde de la Mortera y las autoridades locales. Cádiz Villanueva Algeciras, 24.-Hoy ha llegado a esta ciudad, procedente de Tánger, el presidente del Congreso, señor Villanueva. Las autoridades le obsequiaron con un banquete. En el exprés ha marchado a Madrid. Huesca El pantano de la Peña Huesca, 24.-Como se anunció, hoy ha sido inaugurado el pantano de la Peña por el ministro de Fomento, señor Gasset. Junto al pantano fué levantado un altar, desde el cual, el arzobispo de Zaragoza, señor Soldevilla, bendijo el pantano. Luego se dispusieron trescientos barrenos, y seguidamente el señor Gasset abrió tres válvulas, que dejaron pasar las aguas. El momento fué solemne, prorrumpiendo el público en aclamaciones y aplausos. Después, en los almacenes, se sirvió un banquete al que asistieron trescientos comensales. Los obreros de esta región han ofrecido un artístico album al ministro de Fomento. Vizcaya D'Angulo Bilbao, 24.-El director general de comercio, señor D'Angulo, ha visitado hoy la Granja agrícola. Después marchó a Madrid. Pontevedra Infantes y primos Pontevedra, 24.-Hoy han llegado a esta capital los señores doña Luisa y don Carlos, que pertenecen a los príncipes Reniero y Felipe de Borbón. Visitaron el museo Arqueológico y marcharon seguidamente a Mondariz. Bugue Vigo, 23.-El «Starline» ha traído a este puerto remolcado al vapor inglés «Arly», que encalló en estas costas a consecuencia de la niebla. Valencia Toros Valencia, 24.-En la corrida de toros hoy celebrada en esta plaza, se lidió ganado de Campos Valera. Tomó la alternativa el novillero Limeño, que quedó bien. Gailo estuvo regalar en uno y bien en otro, y Josecito superior en sus dos toros. Cáceres Bólide Cáceres, 24.-Comunican de Valencia de Alcántara que hoy ha caído allí un bólide, que incendió un monte. Ha ocasionado pérdidas considerables. Málaga Enques Málaga, 24.-Han fundado hoy en este puerto los buques de guerra italianos «Carlos Alberto», «Pallamo» y «Misena».

montañas de Kulink se ha librado un combate espantoso entre los revolucionarios y las tropas republicanas, sufriendo éstas enormes pérdidas. Los revolucionarios han atacado el consulado alemán. Sábese que Alemania envirá un acorazado para proteger la vida y haciendas de sus súbditos en China. Inglaterra Temporal Madrid, 24.-Telegrafan de Londres que reina furioso temporal. Hace una temperatura invernal. Audiencia y Juzgados Informes Se ha elevado a la Superioridad con fin favorable, la solicitud de próroga de licencia del juez de primera instancia de Górgel, don Luis María López Silvestre. Informada en el mismo sentido, también ha sido remitida a la Superioridad la solicitud de licencia del juez de 1.ª instancia de Canjáyar, don Enrique López Frías. Libros esterlinas Cotización en Almería El 24 de Julio de 1913 PAGARON 27,36 cheques 27,31 a 8 días. Salvador Romero y hermano BANQUEROS NOTICIAS GENERALES Profesora en partos La conocida profesora en partos doña Carmen López, participa a su distinguido clientela, que para evitar confusiones, le hita en la calle Alfareros, 6. Pérdida Se suplica a la persona que haya encontrado una llave que se extravió el día 22 del corriente en el camino de la estación se sirva entregarla en la redacción de este periódico. A presentarse En el Juzgado Militar de esta plaza, sito en la calle de Zaragoza, número 7, deben comparecer los padres del soldado que fué del regimiento infantería de Melilla, número 59, Alfredo Molina Fernández, con objeto de recibirles declaración. Títulos En el Gobierno civil se ha recibido el título de licenciado en Medicina a favor de don Guillermo Godoy Enrique, y el de licenciado en Derecho de don Miguel Bastos González. Registro civil En el Registro civil se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimiento.-María de la Encarnación Ibáñez Murat, Teresa Palenzuela Cano, Juan P. Sarantes Escorzi, Fernando Sánchez Tamayo, José del Olmo Fernández y Enrique Hernández Gázquez. D-funciones.- Dolores Robles Roca, Amelia de las Heras Segura, María del Milagro Terriera Marín, Francisco Lorenzo Ferrer y José Garzón Moreno. Libramientos Hoy se preparan en la Delegación de Hacienda los libramientos recibidos para los jefes del catastro urbano y catastro agrario, ascendentes a 1.119.50 pesetas, el primero, y 9.623.16 el segundo. Licor del Polo Dentífico vegetal sin rival en el mundo. Gran antiséptico. Pretendiendo imitarlo hacen y insertan todos los años dentíficos noveles que realizan más el mérito del gran dentífico nacional, de 43 años de brillante historia en el mundo. Una rifa En la calle del Codo rieron ayer mañana dos individuos. Uno de ellos, Antonio Sánchez Cabrera, de 26 años, resultó con un mordisco en la nariz. El lesionado fué asistido en la casa de socorro. Salto de muerte Juan Puertas Ramos, chico de 6 años de edad, que se entretenía ayer tarde en dar saltos de garrocha en la fambra del Obispo Orbá, sufrió una caída, lesionándose. La guardia municipal José Pérez (1.º) le auxilió al muchacho, con el cual se curó de una herida en la pierna izquierda. Un herido En una finca del paraje conocido por Alhadra, de este término municipal, se fundó ayer mañana Manuel Esteban Quintero, al intentar bajar en unas tierras que le habían arrendado algunos amigos suyos. Momento fué traído a la espital, recibiendo asistencia en la casa municipal de socorro, de una herida contusa y magullamientos en la pierna izquierda. Ingresó en el Hospital. Chico herido En su domicilio de la calle del Calvario tuvo ayer la desgracia de herirse casualmente en el muslo izquierdo, con una he-

Los niños en la playa

lino que hoy se ha descubierta, según resulta de la información practicada, se sacrificaban esballos y mulos, cuyas carnes se vendían en varias tiendas de esta capital. Murcia Calor.-Aumenta la sequía Murcia, 24.-Hace en esta capital un calor horrible, tanto que muchos animales mueren asfixiados. Comunican de Orihuela que el río Segura no tiene agua. La sequía es cada día mayor. Tormenta y ciclón Lorca, 24.-Hoy ha descargado aquí una violentísima tormenta, desmenuándose un formidable ciclón que ha arrancado muchos árboles. Las pérdidas sufridas son cuantiosas, pues los campos han quedado arrasados. Segovia Accidente Segovia, 24.-Dicen de La Granja que anoche en el cineatógrafo, un niño llamado Francisco Pacheco se cayó desde un palco al patio de butacas, produciéndose graves heridas. Santander Entierro Santander, 24.-Hoy se ha verificado el entierro de la señora viuda de Gamazo, que falleció ayer. Asistió al fúnebre acto un público numeroso, presidiendo el duelo el jefe del partido conservador señor Maura, el exministro señor Sánchez Guerra, el conde de la Mortera y las autoridades locales. Cádiz Villanueva Algeciras, 24.-Hoy ha llegado a esta ciudad, procedente de Tánger, el presidente del Congreso, señor Villanueva. Las autoridades le obsequiaron con un banquete. En el exprés ha marchado a Madrid. Huesca El pantano de la Peña Huesca, 24.-Como se anunció, hoy ha sido inaugurado el pantano de la Peña por el ministro de Fomento, señor Gasset. Junto al pantano fué levantado un altar, desde el cual, el arzobispo de Zaragoza, señor Soldevilla, bendijo el pantano. Luego se dispusieron trescientos barrenos, y seguidamente el señor Gasset abrió tres válvulas, que dejaron pasar las aguas. El momento fué solemne, prorrumpiendo el público en aclamaciones y aplausos. Después, en los almacenes, se sirvió un banquete al que asistieron trescientos comensales. Los obreros de esta región han ofrecido un artístico album al ministro de Fomento. Vizcaya D'Angulo Bilbao, 24.-El director general de comercio, señor D'Angulo, ha visitado hoy la Granja agrícola. Después marchó a Madrid. Pontevedra Infantes y primos Pontevedra, 24.-Hoy han llegado a esta capital los señores doña Luisa y don Carlos, que pertenecen a los príncipes Reniero y Felipe de Borbón. Visitaron el museo Arqueológico y marcharon seguidamente a Mondariz. Bugue Vigo, 23.-El «Starline» ha traído a este puerto remolcado al vapor inglés «Arly», que encalló en estas costas a consecuencia de la niebla. Valencia Toros Valencia, 24.-En la corrida de toros hoy celebrada en esta plaza, se lidió ganado de Campos Valera. Tomó la alternativa el novillero Limeño, que quedó bien. Gailo estuvo regalar en uno y bien en otro, y Josecito superior en sus dos toros. Cáceres Bólide Cáceres, 24.-Comunican de Valencia de Alcántara que hoy ha caído allí un bólide, que incendió un monte. Ha ocasionado pérdidas considerables. Málaga Enques Málaga, 24.-Han fundado hoy en este puerto los buques de guerra italianos «Carlos Alberto», «Pallamo» y «Misena».

Los niños en la playa

lino que hoy se ha descubierta, según resulta de la información practicada, se sacrificaban esballos y mulos, cuyas carnes se vendían en varias tiendas de esta capital. Murcia Calor.-Aumenta la sequía Murcia, 24.-Hace en esta capital un calor horrible, tanto que muchos animales mueren asfixiados. Comunican de Orihuela que el río Segura no tiene agua. La sequía es cada día mayor. Tormenta y ciclón Lorca, 24.-Hoy ha descargado aquí una violentísima tormenta, desmenuándose un formidable ciclón que ha arrancado muchos árboles. Las pérdidas sufridas son cuantiosas, pues los campos han quedado arrasados. Segovia Accidente Segovia, 24.-Dicen de La Granja que anoche en el cineatógrafo, un niño llamado Francisco Pacheco se cayó desde un palco al patio de butacas, produciéndose graves heridas. Santander Entierro Santander, 24.-Hoy se ha verificado el entierro de la señora viuda de Gamazo, que falleció ayer. Asistió al fúnebre acto un público numeroso, presidiendo el duelo el jefe del partido conservador señor Maura, el exministro señor Sánchez Guerra, el conde de la Mortera y las autoridades locales. Cádiz Villanueva Algeciras, 24.-Hoy ha llegado a esta ciudad, procedente de Tánger, el presidente del Congreso, señor Villanueva. Las autoridades le obsequiaron con un banquete. En el exprés ha marchado a Madrid. Huesca El pantano de la Peña Huesca, 24.-Como se anunció, hoy ha sido inaugurado el pantano de la Peña por el ministro de Fomento, señor Gasset. Junto al pantano fué levantado un altar, desde el cual, el arzobispo de Zaragoza, señor Soldevilla, bendijo el pantano. Luego se dispusieron trescientos barrenos, y seguidamente el señor Gasset abrió tres válvulas, que dejaron pasar las aguas. El momento fué solemne, prorrumpiendo el público en aclamaciones y aplausos. Después, en los almacenes, se sirvió un banquete al que asistieron trescientos comensales. Los obreros de esta región han ofrecido un artístico album al ministro de Fomento. Vizcaya D'Angulo Bilbao, 24.-El director general de comercio, señor D'Angulo, ha visitado hoy la Granja agrícola. Después marchó a Madrid. Pontevedra Infantes y primos Pontevedra, 24.-Hoy han llegado a esta capital los señores doña Luisa y don Carlos, que pertenecen a los príncipes Reniero y Felipe de Borbón. Visitaron el museo Arqueológico y marcharon seguidamente a Mondariz. Bugue Vigo, 23.-El «Starline» ha traído a este puerto remolcado al vapor inglés «Arly», que encalló en estas costas a consecuencia de la niebla. Valencia Toros Valencia, 24.-En la corrida de toros hoy celebrada en esta plaza, se lidió ganado de Campos Valera. Tomó la alternativa el novillero Limeño, que quedó bien. Gailo estuvo regalar en uno y bien en otro, y Josecito superior en sus dos toros. Cáceres Bólide Cáceres, 24.-Comunican de Valencia de Alcántara que hoy ha caído allí un bólide, que incendió un monte. Ha ocasionado pérdidas considerables. Málaga Enques Málaga, 24.-Han fundado hoy en este puerto los buques de guerra italianos «Carlos Alberto», «Pallamo» y «Misena».

ramiento de carpintero, el chico de 8 años, Antonio del Águila L'al. Recibió asistencia en la casa municipal de socorro. A. Polegrin Pastor Administración de fincas. Habilitación de clases pastivas.-Granada 12. Confeitería sevillana Especialidad del día: Rosquillos de Madrid. Puerta de Parchana, 6.-Teléfono número 77. Snuersal, Príncipe, 44.-Teléfono número 76. Interesante a los mineros Se vende o arrienda un grupo de cinco minas de hierro en el Río de la Sabastiana, término de Górgel, denominadas «Fé», «Esperanza» y «Caridad», «El Trepado» y «Demasia a Esperanza», que lindan con las tituladas «Crispo y Pérez», «La Perla», «Pepe» y otras. Sitúanse a unos kilómetros de la estación de Górgel. También se vende o arrienda la mina «Virgen del Mar», con treinta y nueve pertenencias, en Sierra Alhamilla, término de Peñalba, y paraje Barranco de l'Inferno, que linda con las renombradas minas «El Gran Mogolo», «La Graciosa» y otras. Se admiten proposiciones en casa de don Ramón Matienzo, calle del Conde Ojalá, número 13, frente al correo. Traslado El conocido dentista don Andrés Vizcaino ofrece a su clientela y amigos su nuevo gabinete y domicilio en la calle del Conde Ojalá, número 20, principal (próximo a la Diputación provincial). Se vende En buenas condiciones una casa de planta baja y otra de tres pisos de sólida construcción en la calle de Alfareros. Informarán calle del Regodijo número 49. Aguas subterráneas Cuantos pretenden alumbrar AGUAS SUBTERRÁNEAS deben leer el libro del célebre geólogo señor García Muñoz, titulado «Observaciones prácticas sobre Hidrología subterránea». Investigación de las aguas subterráneas.-Antiguas y nuevas teorías.-Experimentos de hidroscopias, que se vende en la Administración de este periódico y en las principales librerías al precio de dos pesetas. Libros Se hallan de venta en esta Administración: Libros de 2.ª enseñanza.- Psicología, y Lógica, de don Feliciano González Ruiz, 9 pesetas. La Ética, del mismo autor, 7 pesetas. De literatura.- El Manual de Preceptiva literaria, encuadernado en tela por don José Rogiero Sánchez, al precio de cinco pesetas. Programa teórico-práctico de Preceptiva literaria y domocolección, 1 peseta. «La Cruz de donos», cuentos por don Joaquín P. Valdivia, 1.50. «Grandes de logros», poesías, por el mismo autor, 1.00 peseta. Biblioteca dura.- Tomo 1.º La Inmaculada Concepción, debedadora del modernismo, por el P. A. Bernades, O. P. Tomo 2.º.- «Meditaciones», El Discipulo amado. Tomo 3.º.- La Virgen del Saliente. Tomo 4.º.- María D y Isadora. Tomo 5.º.- Moa al Corazón de Jesús. Precio de cada ejemplar, 0.30 pesetas. De 100 en adelante se hará el 25 por 100 de descuento. Científicos.-Contestación al programa de Teología moral, 10.00. Idem de Teología dogmática, 5.00. Hidrología y Aguas subterráneas, por el señor García Muñoz, al precio de dos pesetas. Libros ascéticos.-La vida de la Venerable Sacramento, 7 pesetas. Acción de gracias, tres pesetas. La Inmaculada, 2.00 pesetas. Ama de cría Se ofrece un ama de cría primiza. Durán razón Cortijos de B. 61, Calera 10.

Los niños en la playa

lino que hoy se ha descubierta, según resulta de la información practicada, se sacrificaban esballos y mulos, cuyas carnes se vendían en varias tiendas de esta capital. Murcia Calor.-Aumenta la sequía Murcia, 24.-Hace en esta capital un calor horrible, tanto que muchos animales mueren asfixiados. Comunican de Orihuela que el río Segura no tiene agua. La sequía es cada día mayor. Tormenta y ciclón Lorca, 24.-Hoy ha descargado aquí una violentísima tormenta, desmenuándose un formidable ciclón que ha arrancado muchos árboles. Las pérdidas sufridas son cuantiosas, pues los campos han quedado arrasados. Segovia Accidente Segovia, 24.-Dicen de La Granja que anoche en el cineatógrafo, un niño llamado Francisco Pacheco se cayó desde un palco al patio de butacas, produciéndose graves heridas. Santander Entierro Santander, 24.-Hoy se ha verificado el entierro de la señora viuda de Gamazo, que falleció ayer. Asistió al fúnebre acto un público numeroso, presidiendo el duelo el jefe del partido conservador señor Maura, el exministro señor Sánchez Guerra, el conde de la Mortera y las autoridades locales. Cádiz Villanueva Algeciras, 24.-Hoy ha llegado a esta ciudad, procedente de Tánger, el presidente del Congreso, señor Villanueva. Las autoridades le obsequiaron con un banquete. En el exprés ha marchado a Madrid. Huesca El pantano de la Peña Huesca, 24.-Como se anunció, hoy ha sido inaugurado el pantano de la Peña por el ministro de Fomento, señor Gasset. Junto al pantano fué levantado un altar, desde el cual, el arzobispo de Zaragoza, señor Soldevilla, bendijo el pantano. Luego se dispusieron trescientos barrenos, y seguidamente el señor Gasset abrió tres válvulas, que dejaron pasar las aguas. El momento fué solemne, prorrumpiendo el público en aclamaciones y aplausos. Después, en los almacenes, se sirvió un banquete al que asistieron trescientos comensales. Los obreros de esta región han ofrecido un artístico album al ministro de Fomento. Vizcaya D'Angulo Bilbao, 24.-El director general de comercio, señor D'Angulo, ha visitado hoy la Granja agrícola. Después marchó a Madrid. Pontevedra Infantes y primos Pontevedra, 24.-Hoy han llegado a esta capital los señores doña Luisa y don Carlos, que pertenecen a los príncipes Reniero y Felipe de Borbón. Visitaron el museo Arqueológico y marcharon seguidamente a Mondariz. Bugue Vigo, 23.-El «Starline» ha traído a este puerto remolcado al vapor inglés «Arly», que encalló en estas costas a consecuencia de la niebla. Valencia Toros Valencia, 24.-En la corrida de toros hoy celebrada en esta plaza, se lidió ganado de Campos Valera. Tomó la alternativa el novillero Limeño, que quedó bien. Gailo estuvo regalar en uno y bien en otro, y Josecito superior en sus dos toros. Cáceres Bólide Cáceres, 24

NOTAS AGRICOLAS
Contra la sequia
En muchas de nuestras regiones agricolas, las sequias persistentes son causa de...

DE MARINA
Movimiento de buques
Fundó en M. lilla el cañonero «Bonifaz», conduciendo a remo que a la lancha «Cartagener»...

MOVIMIENTO MARITIMO
Buques admitidos
Vapor Neorod, procedente de Málaga, con explosivos.
Buques despachados
Vapor Neorod, para Garrucha, con explosivos.

NOTAS ESTADISTICAS
Movimiento de poblacion
Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Abril fué el siguiente:

DE INTERES
Conservación de la fruta
Un horticultor de California, Mr. Elwood Cooper ha ideado un procedimiento para conservar por medio del nitrógeno las frutas de California durante su tránsito a los mercados de Europa.

MINERIA
Registros
Don José Gallego Gallego ha solicitado la propiedad de veinticuatro pertenencias de mineral de hierro con el nombre de Virgen de Gracia, número 32.910, del término de Finana, en el paraje denominado Cortijo del Prado.

DE MARINA (Continued)
Fundó en M. lilla el cañonero «Bonifaz», conduciendo a remo que a la lancha «Cartagener»...
Salí de Barcelona el cañonero «Marqués de la Victoria», fundeando en Tarragona.
Zarpó de Vigo el cañonero «María de Molinos», conduciendo al comandante general del Apostadero de Ferrol; entró en Camariñas, entró en María y salió de nuevo para Vilagarcía.

NOTAS ESTADISTICAS (Continued)
Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Abril fué el siguiente:
Población calculada 389.388
Nacimientos - Vivos 1.060, varones 501; hembras, 499; legítimos 997; ilegítimos 8 Muertos, 5; varones, 3; hembras, 2; legítimos 5; ilegítimos 0

DE INTERES (Continued)
Conservación de la fruta (Continued)
Después de muchas experiencias, ha descubierto un envase constituido por una caja de papel fuerte embreado o de asfalto para impedir la entrada del aire del exterior.
Llena la caja de fruta, se cierra dejando una pequeña abertura, y luego, dentro de una cámara de agua, en la que se hace el vacío y después se llena de gas nitrógeno puro, de una manera automática se cierra la manecilla de las cajas.

MINERIA (Continued)
Registros (Continued)
Don Antonio Lezama Hernández, presidente de la sociedad explotadora de las minas Asalto y Florencia, presentó ayer en el Gobierno civil varios escritos de oposición a los registros titulados Campañada, número 32.543; Lobia, número 32.561; y Clavelina, número 32.548, todos del término de Cuevas.

CERTAMEN LITERARIO
Ha agotado el programa del Certamen organizado por la Junta de Festas Constitucionales de la ciudad de Reus, en conmemoración del XVI Centenario de la P.z de la Iglesia.

Prensa oficial
La Gaceta
La redibida ayer publica lo que sigue:
Ministerio de Estado - Real decreto nombrando caballero gran cruz de la Real y distinguida Orden de Carlos III a don Tristán Alvarez de Toledo y Gutierrez de la Concha, duque de Bivona y conde de X...

Boletín religioso
Santos de hoy, viernes. - SANTIAGO EL MAYOR, Apóstol, Patron de España, Santos Cucufate, mártir, en Córdoba; Teodoro, monje y mártir, en Córdoba; santos Valentes, virgen y monja.
Santos de mañana, sábado. - Santos Sereno, obispo y mártir; Valeno, obispo, confesor; santos Ana, madre de Nuestr Señora; Exuperio, mártir.

Boletín religioso (Continued)
Santos de hoy, viernes (Continued)
Novenas en honor de la Virgen del Carmen. - La Real Hermandad de la Santísima Virgen del Carmen, establecida en la iglesia parroquial de San Sebastián, continúa celebrando la solemne novena que anualmente consagra a su celestial Patrona, teniendo los cultos el orden siguiente:
Por la mañana, a las ocho, Misa solemne en exposición de S. D. M.
Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M. Estación mayor, Santo Rosario, ejercicio de la novena, letanía, salve, letanía, responsorio, absoluciones general y Bendición Papal, concluyendo con la bendición de S. D. M.

MINERIA (Continued)
Registros (Continued)
Don Antonio Lezama Hernández, presidente de la sociedad explotadora de las minas Asalto y Florencia, presentó ayer en el Gobierno civil varios escritos de oposición a los registros titulados Campañada, número 32.543; Lobia, número 32.561; y Clavelina, número 32.548, todos del término de Cuevas.

Vapores fruteros
DE LA Cunard Line
El vapor LEONORA, de la línea de vapores fruteros, anunciará en esta ciudad el día 26 del corriente y saldrá el día 27 para Liverpool.
Agent: Antonio González Egea.

Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y C. - CADIZ
Servicio fijo y rápido con dos salidas mensuales
El magnífico vapor correo transatlántico, con telegrafía sin hilos.
BARCELONA
Saldrá del puerto de Almería el día 4 de Agosto de 1913, para Málaga, Cádiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda, tercera preferente y tercera clase.

Boletín religioso (Continued)
Santos de hoy, viernes (Continued)
Novenas en honor de la Virgen del Carmen (Continued)
Por la noche, a las ocho, Misa solemne en exposición de S. D. M.
Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M. Estación mayor, Santo Rosario, ejercicio de la novena, letanía, salve, letanía, responsorio, absoluciones general y Bendición Papal, concluyendo con la bendición de S. D. M.

AGUAS DE CESTONA
Aguas indicadas con éxito maravilloso en las enfermedades del hígado, intestinos, riñón y estómago.
Para los cólicos hepáticos es necesario el uso de las aguas de Cestona, fuera de la temporada oficial, y su curación es definitiva.
El estreñimiento y la enterocolitis por antiguos que sean curan infaliblemente al uso constante de las aguas de Cestona, así como la neurastenia, consecuencia frecuente de ambas afecciones.

Boletín religioso (Continued)
Santos de hoy, viernes (Continued)
Novenas en honor de la Virgen del Carmen (Continued)
Por la noche, a las ocho, Misa solemne en exposición de S. D. M.
Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M. Estación mayor, Santo Rosario, ejercicio de la novena, letanía, salve, letanía, responsorio, absoluciones general y Bendición Papal, concluyendo con la bendición de S. D. M.

Vapores fruteros
DE LA Hijo de Ricardo Jiménez S. en C.
Para Liverpool directo
El vapor LEONORA, de la línea de vapores fruteros, anunciará en esta ciudad el día 26 del corriente y saldrá el día 27 para Liverpool.
Agent: Antonio González Egea.

Vapores correos franceses de la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur
Servicios fijos, rápidos y directos los días 2, 12 y 22 de cada mes, por el puerto de ALMERIA para el transporte de pasajeros con destino a BRASIL, URUGUAY y ARGENTINA, con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.
"FORMOSA", "PANPA", "PARANA", "PLATA" "SALTA" Y "VALDIVIA"
FRANCE
PARANA
ALGERIE

AGUAS DE CESTONA
Aguas indicadas con éxito maravilloso en las enfermedades del hígado, intestinos, riñón y estómago.
Para los cólicos hepáticos es necesario el uso de las aguas de Cestona, fuera de la temporada oficial, y su curación es definitiva.
El estreñimiento y la enterocolitis por antiguos que sean curan infaliblemente al uso constante de las aguas de Cestona, así como la neurastenia, consecuencia frecuente de ambas afecciones.

EL CISNE
Para demostrar que la CASA PINILLOS es la que más novedades presenta siempre, visitad su escaparate y en él encontraréis las últimas novedades para teatro en blusas de seda sprit, adornos de cabeza, diademas, abanicos y echarpes.
Exclusiva en el corset PARIS, predilecto de las señoras por su comodidad y buena forma.
24, Príncipe Alfonso, 24.

ALHAJAS DE OCASION
Compra, venta y cambio.
Se reforman y arreglan alhajas
Compran oro, plata y platino.
LA CASA QUE MAS PAGA
PEREZ Y SANTOS
Paseo del Principe, 14. - ALMERIA

Vapores correos franceses de la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur
Servicios fijos, rápidos y directos los días 2, 12 y 22 de cada mes, por el puerto de ALMERIA para el transporte de pasajeros con destino a BRASIL, URUGUAY y ARGENTINA, con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.
"FORMOSA", "PANPA", "PARANA", "PLATA" "SALTA" Y "VALDIVIA"
FRANCE
PARANA
ALGERIE

AGUAS DE CESTONA
Aguas indicadas con éxito maravilloso en las enfermedades del hígado, intestinos, riñón y estómago.
Para los cólicos hepáticos es necesario el uso de las aguas de Cestona, fuera de la temporada oficial, y su curación es definitiva.
El estreñimiento y la enterocolitis por antiguos que sean curan infaliblemente al uso constante de las aguas de Cestona, así como la neurastenia, consecuencia frecuente de ambas afecciones.

ALHAJAS DE OCASION (Continued)
Compra, venta y cambio.
Se reforman y arreglan alhajas
Compran oro, plata y platino.
LA CASA QUE MAS PAGA
PEREZ Y SANTOS
Paseo del Principe, 14. - ALMERIA

